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СЕГОДНЯ – ДЕНЬ ОБРАЗОВАНИЯ 
ПРОФСОЮЗНОГО ДВИЖЕНИЯ
В СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
Уважаемые жители Свердловской области!

Поздравляю вас с Днем образования 
профсоюзного движения в Свердлов�
ской области!

Эта дата имеет огромное зна�
чение для нашего индустриально�
го региона. Профсоюзное движение 
Свердловской области – серьёзная 
созидательная сила, которая вносит 
весомый вклад в социально�экономиче�
ское развитие региона, формирование тру�
довых династий и традиций.

Федерация профсоюзов Свердловской области – одна из круп�
нейших в России – объединяет 32 областные организации профсо�
юзов и свыше 3 700 первичных организаций, в которых состоит бо�
лее полумиллиона человек.

Профсоюзы играют важную роль в защите интересов и прав 
трудящихся, активно участвуют в реализации программ и проектов 
социально�экономического развития региона, способствуют росту 
качества жизни уральцев.

Во многом благодаря эффективной работе профсоюзов в ре�
гионе сохраняется высокий уровень развития социального пар�
тнёрства, что позволяет нам уверенно преодолевать трудности, вы�
званные пандемией коронавируса, восстанавливать рынок тру�
да, обеспечивать рост экономики, добиваться повышения уровня 
средней заработной платы. Деятельность профсоюзов по охране 
труда и экологии, созданию в трудовых коллективах условий для 
развития спорта, оздоровления и отдыха трудящихся способству�
ет достижению национальных целей развития. Большое внимание 
профсоюзы уделяют работе с молодёжью, семейной политике, по�
мощи ветеранам.

Благодарю руководителей и членов профсоюзных организа�
ций за плодотворную работу, весомый вклад в обеспечение соци�
альной стабильности, повышение качества жизни в Свердловской 
области.

Желаю всем жителям Свердловской области крепкого здоро�
вья, счастья, благополучия, дальнейших успехов в работе на бла�
го родного края.

Губернатор Свердловской области 
Евгений КУЙВАШЕВ

Дорогие жители Свердловской области! Уважаемые активисты 
профсоюзных организаций!

От имени депутатов Законодательно�
го Собрания поздравляю вас с Днём 
образования профсоюзного движе�
ния в Свердловской области!

Профсоюзы – это мощная со�
зидательная сила, которая вно�
сит значительный вклад в повыше�
ние качества жизни уральцев, уча�
ствует в развитии предприятий, спо�
собствует повышению престижа рабо�
чих профессий.

Федерация профсоюзов Свердловской области объединяет бо�
лее шестисот тысяч трудящихся, являясь самой массовой обще�
ственной организацией Урала и одной из крупнейших профсоюз�
ных организаций в России. Эффективная деятельность областной 
Федерации профсоюзов в сфере развития трудовых отношений и 
социального партнёрства укрепляет атмосферу доверия и взаим�
ной ответственности между органами власти, организациями рабо�
тодателей и профессиональными союзами.

За последние два года из�за пандемии коронавирусной инфек�
ции мир вокруг нас стремительно изменился. В этот сложный пери�
од профсоюзы включились в решение задач по стабилизации со�
циально�экономической ситуации на предприятиях и в организаци�
ях. Профессиональные союзы многое делают для внедрения в тру�
довых коллективах комплексного подхода к вопросам обеспечения 
эпидемиологического благополучия и защиты здоровья работников. 

Важно, что в зоне пристального внимания и заботы профсою�
зов по�прежнему остаются ветераны предприятий, молодые спе�
циалисты, семьи с детьми. Профсоюзные организации держат на 
контроле организацию оздоровления детей в загородных лагерях 
и санаториях, создание условий для профессионального развития 
сотрудников предприятий.

Необходимо отметить активность профсоюзов в законотворче�
ской деятельности. Пятнадцать лет действует соглашение Законо�
дательного Собрания региона с областной Федерацией профсою�
зов. Участие профессиональных союзов в разработке и совершен�
ствовании областного законодательства, в первую очередь, в сфе�
ре социальной защиты и трудовых отношений, помогает депутатам 
регионального парламента принимать выверенные законодатель�
ные решения.

Дорогие друзья!
В этот праздничный день с самыми тёплыми словами бла�

годарности хочется обратиться к активистам и ветеранам 
профсоюзного движения, членам профкомов на предприятиях 
и в организациях. Работа в профессиональных союзах требует 
особых качеств – доброты, душевной щедрости, милосердия, 
сострадания и терпения. Вы посвящаете свою жизнь важному 
и благородному делу – защищаете людей труда, первыми при�
ходите на помощь тем, кому в силу жизненных обстоятельств, 
возраста, состояния здоровья требуется поддержка. Именно вы 
вносите неоценимый вклад в создание достойных условий для 
работы трудовых коллективов – ведёте активную деятельность 
по охране труда и обеспечению безопасных условий на произ�
водстве, заботитесь о качественном досуге, отдыхе и оздоров�
лении уральцев.

Желаю всем участникам профсоюзного движения крепко�
го здоровья, благополучия, дальнейших успехов в труде и об�
щественной деятельности на благо Свердловской области и её 
жителей!

Председатель Законодательного Собрания 
Свердловской области
Людмила БАБУШКИНА
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Павел Креков заявил о работе над новым санаторием 
и росте областного маткапитала
Наталья ДЮРЯГИНА

Вчера заместитель 
губернатора Свердловской 
области Павел КРЕКОВ 
провёл пресс-конференцию, 
посвящённую основным 
показателям развития 
социальной сферы нашего 
региона за минувшие пять 
лет и планам на 2022 год. 
«Облгазета» выбрала самые 
интересные ответы 
из прозвучавших.

Приём 
в медуниверситет 
вырос
Увеличение целевого на-

бора, строительство жилья 
для медицинских работников, 
программы «Земский доктор» 
и «Земский фельдшер», ком-
пенсация за съём жилья, улуч-
шение условий работы вра-
чей – всё это приводит к то-
му, что количество поступаю-
щих и выпускающихся меди-
ков в Уральском государствен-
ном медицинском универси-
тете растёт. 

– Мы планируем дойти до 
цифр 200 человек в один губер-
наторский набор. Он предусма-
тривает более жёсткие штраф-
ные санкции, если человек не 
возвращается на место, отку-

да он отправлен учиться, – от-
метил Павел Креков. – В общей 
сложности приём в медунивер-
ситет за последние пять лет 
был увеличен процентов на 30. 
Минувший год – первый, когда 
прибытие медработников ста-
ло больше, чем убытие. 

Развитие 
санаториев
По инициативе губернато-

ра Свердловской области Евге-
ния Куйвашева в нашем реги-
оне принята новая программа, 
касающаяся комплексного здо-
ровья уральцев. Одно из важ-
нейших её направлений – реа-
билитационные мероприятия, 
которые затронут людей, пере-
нёсших коронавирус, травмы, 
сердечно-сосудистые и многие 
другие заболевания. 

– Особое направление – раз-
витие санаторно-курортной ба-
зы. У нас есть проект коренной 
модернизации санатория «Обу-
ховский», запланировано стро-
ительство нового корпуса с 
большим лечебным отделени-
ем, – сказал замгубернатора. – 
Также мы планируем открытие 
отдельного санатория для лю-
дей пожилого возраста. Будем 
серьёзно заниматься санатор-
но-курортным лечением и на-
ших медработников.

Вытрезвителям – 
быть
Закон о возрождении вы-

трезвителей вступил в си-
лу ещё 1 января 2021 года. За 
минувший год приюты для 
«утомлённых вином» на Сред-
нем Урале так и не появились, 
но скоро вопрос начнут ре-
шать. 

– Мы определились, что 
это зона совместной ответ-
ственности муниципальных 
образований в договорных 
отношениях с медицински-
ми и правоохранительными 
учреждениями. Через муни-
ципалитеты мы начнём соз-
дание таких учреждений уже 
в этом году, – ответил Павел 
Креков. – В первую очередь, 
начнём с крупных городов, где 
есть вокзалы и эта проблема 
наиболее острая.  

Сирот 
стало меньше
– В последние годы у нас 

сократилось количество де-
тей-сирот более чем на 30 про-
центов. Стали и меньше отка-
зываться от детей, и чаще усы-
новлять, – рассказал Павел 
Владимирович. – В подавляю-
щем большинстве это удачные 
практики. Например, ребёнок 
передаётся в семью временно, а 
потом она уже усыновляет его. 

По пять-шесть 
детсадов 
и школ в год
Ещё несколько лет назад 

молодые мамы, особенно из 
Екатеринбурга, мучились во-
просом, что делать, если они 
не могут определить своего ре-
бёнка в садик. Теперь эта про-

блема почти решена: в детских 
садах для малышей двух-семи 
лет её нет, ясельными группами 
регион обеспечен на 93 процен-
та. При этом на Среднем Урале 
продолжают вводить по пять-
шесть объектов дошкольного 
образования с яслями ежегод-
но. Примерно столько же почти 
каждый год в регионе вводится 
и новых школ. 

– К сожалению, уйти от 
двухсменной учёбы в ближай-
шие годы мы не сможем. Даже 
на правительственном уров-
не было решено, что пока это 
невыполнимо. Нам необходи-
мо не допустить третьей сме-
ны и минимизировать вто-
рую. Сейчас наша задача – 
осуществлять строительство 
школ там, где идёт комплекс-
ная застройка. Замечатель-
ные проекты будут реализо-
ваны в микрорайоне Солнеч-

ный, продолжится строитель-
ство школ в Академическом, – 
сообщил заместитель губер-
натора. 

Маткапитал 
увеличится
Областной материнский ка-

питал ежегодно индексируется 
на уровень инфляции. Но Павел 
Креков не исключил возможно-
сти того, что областной матка-
питал может быть проиндекси-
рован на сумму больше, чем ин-
фляция, уже в этом году. Поми-
мо этого, в регионе прорабаты-
ваются вопросы, связанные с 
расширением перечня тех, кто 
может воспользоваться ком-
пенсацией расходов по установ-
ке газового оборудования, уве-
личением трат на организацию 
школьного питания.

Топ-5 законов, которые вступают в силу в феврале
Ольга БЕЛОУСОВА

Защита от покупки аварийки, 
неприкосновенный прожиточный 
минимум, индексация маткапитала… 
«Облгазета» рассказывает о самых важных 
изменениях в законодательстве, которые 
ждут уральцев в феврале.

С 1 февраля
● Региональные и муниципальные власти 

будут обязаны передавать в Росреестр данные 
о том, что тот или иной дом является аварий-
ным, подлежит сносу или реконструкции. Лю-
бой желающий сможет запросить выписку из 
ЕГРН и оперативно получить эту информа-

цию. Нововведение защитит права покупате-
лей недвижимости: раньше человек мог при-
обрести квартиру, не подозревая об аварий-
ном статусе дома. Зачастую продавцы наме-
ренно умалчивают об этом.

● После взыскания долгов на счёте у граж-
данина должна ежемесячно оставаться сумма, 
равная прожиточному минимуму в целом по 
России для трудоспособного населения (чуть 
больше 13 тысяч рублей). Эта сумма считает-
ся неприкосновенным минимальным разме-
ром дохода, необходимым для существования 
должника и лиц, которые находятся на его иж-
дивении. Чтобы воспользоваться этим правом, 
гражданин должен лично обратиться с заявле-
нием в подразделение судебных приставов, где 
ведётся исполнительное производство.

● Маткапитал будет проиндексирован не 
по прогнозной, а по фактической инфляции – 
на 8,4%. Его размер на первого ребёнка соста-
вит 524,5 тысячи рублей, на второго – до 693,1 
тысячи рублей. При рождении второго ребён-
ка, если семья получала материнский капи-
тал при рождении первенца, выплата составит 
168,6 тысячи рублей.

С 8 февраля
● Педофилам-рецидивистам, а также тем, 

кто виновен в сексуальном насилии над дву-
мя и более детьми либо совершил его с осо-
бой жестокостью, будет грозить пожизнен-
ное лишение свободы. Сейчас в Госдуме об-
суждают введение новых отягчающих обсто-

ятельств  (например, если насилие соверше-
но лицом, проживающим с ребёнком) и воз-
можность отправлять осуждённых за педо-
филию на тяжёлые работы.

● Вырастут штрафы за перевозку немар-
кированной алкологольной и табачной про-
дукции. Размер взыскания составит от 15 
до 25 тысяч рублей с конфискацией продук-
ции (ранее – от трёх тысяч до пяти тысяч ру-
блей). Исключение – перевозки совершен-
нолетними гражданами не более 200 сига-
рет, 50 сигар и 250 граммов табака (или всех 
этих изделий в ассортименте общим весом 
не более 250 граммов) на одного человека. 
Немаркированного алкоголя можно прово-
зить не больше 10 литров на человека.

ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)
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Региональная энергетическая 
комиссия Свердловской области 
установила предельный тариф 
на проезд в Екатеринбурге 
в размере 32 рублей.

УЗГА рассчитывает на заключение в этом году контракта на поставку в 2023-2025 годах десяти самолетов «Байкал». По словам директора по продажам 
и маркетингу предприятия Олега Богомолова, объем рынка госзаказа России на ЛМС-901 может составить 300 машин до 2030 года

«Байкал» стал уральским
И поднялся в небо

КОРОНАВИРУС НА УРАЛЕ
На пресс�конференции не обошли стороной и ситуацию с COVID�19 в 
области. По словам Павла Крекова, новый штамм «омикрон» уже начи�
нает доминировать в нашем регионе. Жители всё чаще жалуются на то, 
что не могут дозвониться до скорой или вызвать врача на дом – в свя�
зи с этим в области решили подключить к работе ещё несколько колл�
центров и привлечь больше волонтёров из студентов�медиков. 

– Конечно, мы пойдём на определённые дополнительные огра�
ничительные меры, но подробнее о них я скажу на брифинге во 
вторник, – сообщил заместитель губернатора. 

«ПУШКИНСКАЯ КАРТА» – НА «ЛЕНКОМ»
Во время обсуждения культурной сферы один из журналистов спросил, 
на что бы Павел Владимирович потратил средства с молодёжной «Пуш�
кинской карты», если бы она существовала уже во времена его учёбы.

– С большей вероятностью я бы использовал «Пушкинскую 
карту» на Екатеринбург, потому что он был близок к месту моей 
учёбы. Но, возможно, потратил бы всё это на поход в театр «Лен�
ком» на спектакль ««Юнона» и «Авось»», который я смотрел раз 
восемь. В общем вагоне доехал бы до Москвы – думаю, на один 
спектакль бы хватило.

Станислав МИЩЕНКО

На аэродроме Арамиль 
под Екатеринбургом 
впервые в России взлетел 
новый самолёт для местных 
воздушных линий ЛМС-901 
«Байкал». Лётный образец 
собрали на Уральском 
заводе гражданской 
авиации, там же в 2024 
году начнётся его серийное 
производство. 
В перспективе он 
заменит советский Ан-2, 
который летает 
уже 75 лет, – за это время 
«кукурузник» прочно вошёл 
в отечественную культуру, 
а вот его конструкция 
морально устарела и не 
отвечает современным 
требованиям к авиатехнике.

Пробный полёт лёгкого 
многоцелевого самолёта «Бай-
кал» прошёл на высоте 500 ме-
тров и длился 25 минут. Совер-
шил его лётчик-испытатель 
1-го класса Валентин Лав-
рентьев. Во время лётных ис-
пытаний он проверил устой-
чивость и управляемость воз-
душного судна. Как сообщил 
пилот, все системы работали в 
штатном режиме, полётное за-
дание выполнено полностью.

Продолжение на стр. III




